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Incontro RAB del 13/11/2023 

Ore 18.00 – c/o sede di Zero C via 

Manin - Sesto San Giovanni 

 
 

Partecipanti: 

Massimiliano Corraini Associazione Sottocorno 

Orazio Lacorte Associazione punto verde 

Matteo Colle Gruppo CAP 

Davide Scaglione ZeroC 

Tommaso Chiarella Ecomuseo Martesana 

Cesare  Seregni Comitato Cascina Gatti 

Benvenuto Gonzio Consulta Ambiente Sesto San Giovanni 

Alessio Debiasi Salviamo il Paesaggio 

Alessandro Pignataro Comune di Segrate 

Massimo Ghidoni Comune di Cormano 

Federico Pogliaghi Comune di Sesto San Giovanni  

Giuseppe                                        Valeriano               Comune di Cologno Monzese 

Antonello Avalli Comune di Pioltello 
 

Altri: 

Agnese Bertello Ascolto Attivo 

Veronica Nisco Gruppo CAP 

 
Assenti Giustificati 

Samuele Motta Rete antimafia Martesana 
(delega a Corraini per il voto) 

 
Assenti NON Giustificati 

--- 
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L’incontro del RAB si è tenuto in data 13-11-2023, alle ore 18, presso la sede di Zero C in via Manin a 

Sesto San Giovanni. 

La riunione viene aperta dal Presidente che introduce l’ordine del giorno:  

 

1. Approvazione Verbale ultimo RAB e analisi residuo a bilancio 2023 - Discussione e Votazione 
2. Modifica del regolamento RAB - Analisi e Votazione 
3. Organizzazione incontro pubblico del 16/11, def. Temi da trattare e relatori -Discussione e 

votazione 
4. Definizione programma lavori per miglioramento FORSU ed eventuali incontri pubblici 

Analisi, e Votazione 
5. Programmazione casting con definizione date per la selezione associazioni e rinnovo 

RAB - Discussione, Analisi Proposte ed eventuale votazione 
6. Programmazione prossimi RAB prima della prima convocazione del nuovo consiglio  

Analisi Proposte ed eventuale votazione 
7. Aggiornamento problemi odorigeni presenti a Cascina Gatti - Analisi e Discussione 
8. Proposta di analisi accordo di contitolarità - Analisi e Discussione    

 
P.to 1) Approvazione Verbale ultimo RAB e analisi residuo a bilancio 2023 
In merito al verbale della riunione precedente, si precisa che il verbale non è stato redatto poiché 

l’unico aspetto affrontato è stata la revisione del Regolamento del RAB ed è dunque stato inviata la 

revisione del regolamento per opportune verifiche. 

Viene presentata da Matteo Colle l’analisi del residuo del bilancio del RAB per il 2023 da parte, le spese 

hanno riguardato la realizzazione delle campagne Facebook per la raccolta della Forsu e per le 

candidature per il rinnovo del RAB, oltre al compenso per Ascolto Attivo per il coordinamento delle 

attività del RAB. Il residuo, a valle di questi costi, ammonta a 16.000 euro.  

 
P.to 2) Modifica del regolamento RAB 
Il secondo punto all’ordine del giorno riguarda l’approvazione delle modifiche del regolamento che 

devono essere votate con una maggioranza qualificata. Sono presenti 13 dei 14 membri del RAB, il 

membro assente, Samuele Motta, ha dato delega al Presidente, Massimiliano Corraini di votare in sua 

vece.  

La modifica proposta per l’articolo 1 del RAB, in merito a possibili attività di sensibilizzazione specifiche 

per le scuole, non viene approvata. Si esprimono con voto contrario 8 membri su 14.  

Le successive modifiche proposte – art. 5, art. 6 e art. 12 – sono accolte con voto favorevole 

all’unanimità.  
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P.to 3) Organizzazione incontro pubblico del 16/11, definizione dei temi da trattare e relativi relatori 
Il terzo punto all’ordine del giorno riguarda l’organizzazione dell’incontro pubblico di presentazione 

delle attività del RAB. Viene discussa la scaletta, i contenuti e i nominativi dei relatori. Vi prevede di 

condividere con i cittadini presenti una sintesi dei seguenti temi:  

 rapporto con l’Istituto Superiore di Sanità,  

 dati delle centraline mobili,  

 dati delle analisi merceologiche,  

 emissioni odorigene,  

 campagne di sensibilizzazione della raccolta della FORSU,  

 campagna per la raccolta delle candidature per il RAB.  

Si discute della possibilità di parlare anche dei nasi elettronici, ma su questo tema pur essendo 

disponibili i dati, non c’è stata una discussione all’interno del RAB e dunque non si ha una posizione 

precisa da portare ad un incontro pubblico.  

Agnese Bertello si incarica di ricontattare Spazio Arte per un sopralluogo tecnico.  

 
P.to. 4) Definizione programma lavori per miglioramento FORSU ed eventuali incontri pubblici 
Viene in seguito affrontato il tema della campagna di sensibilizzazione per la raccolta della Forsu. 

Bertello informa che la campagna è attiva su Facebook e che sta ottenendo dei buoni risultati in termini 

di like e commenti. Bertello propone inoltre di ricontattare i gestori della raccolta, che non hanno 

risposto al primo invio del materiale, per sapere come intendono dare seguito alla collaborazione. 

Bertello precisa che la campagna è uscita anche sulle pagine Facebook del comune di Pioltello e di 

Cormano e chiede la stessa disponibilità agli altri comuni. Alessandro Pignataro informa che il comune 

di Segrate sta rifacendo l’opuscolo con il gestore e quindi si cercherà di ottimizzare il tutto. Occorre 

inviare il materiale al Comune di Cologno Monzese che finora non è stato coinvolto, a causa 

dell’assenza di un rappresentante dell’amministrazione nel RAB.  

Gli incontri nei quartieri o nei condomini sono necessariamente da rimandarsi alla prossima primavera, 

per quanto riguarda Sesto San Giovanni. Si propone inoltre di riprendere l’idea di incontri pubblici nel 

Comune di Cologno Monzese.  

 
P.to. 5) Programmazione casting con definizione date per la selezione associazioni e rinnovo RAB 
In merito alla campagna per la raccolta delle candidature, Bertello invita i rappresentanti delle 

amministrazioni a rilanciare attraverso i loro canali la campagna, utilizzando anche il testo disponibile 

attraverso la newsletter. 

 
P.to. 6) Programmazione prossimi RAB prima della prima convocazione del nuovo consiglio 
Il presidente introduce il punto perché statisticamente negli ultimi tre anni non siamo mai riusciti a 

convocare il RAB nel mese di dicembre per svariate motivi, il problema che quello di dicembre è l’ultimo 

RAB di questa consigliatura ed invita tutti ad una analisi sui giorni disponibili per essere presente,  

Dopo ampia analisi su periodi di ferie / ponti e consigli comunali si fissa l’ultima riunione del RAB per il 

12 dicembre 2023 alle ore 18:00 c/o la sede di Zero C.  
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P.to. 7) Aggiornamento problemi odorigeni presenti a Cascina Gatti - Analisi e Discussione 
Davide Scaglione, introduce il tema, aggiornando sull’andamento dei lavori, precisa che si sta andando 

avanti con il monitoraggio e la messa a regime dell’impianto. Informa che a fine novembre si procederà 

a un intervento di pulizia straordinaria della fossa e questo intervento potrebbe creare problemi di 

emissioni odorigene. Scaglione informa inoltre che anche i Comuni di Sesto San Giovanni e Cinisello 

Balsamo stanno cominciando a conferire i rifiuti, mentre nell’ultimo periodo Segrate e Pioltello hanno 

conferito i loro rifiuti ad altri intermediari per evitare di accumulare rifiuti in fossa.  

La macchina lacera-sacchi è stata riparata. È stata fatta una segnalazione per un camion tra i cui rifiuti 

erano presenti una sbarra di ferro e un bidone in pvc. Questo tipo di situazioni provocano il fermo 

dell’impianto, la mancanza di regolarità nell’operatività dell’impianto è un problema da evitare. In 

generale sono previste delle analisi spot, sui camion; l’impianto è dotato di telecamere a cui si 

aggiungono i controlli a campione.   

Si ribadisce che i camion, sia pieni che vuoti, non possono essere parcheggiati in via Manin, perché 

comunque puzzano. Occorre quindi verificare il capitolato di Sangalli per sapere dove possono 

effettivamente fermarsi. Un’ultima questione riguarda poi il percorso che i camion possono fare. Su 

questo si attende un’ordinanza da parte dell’amministrazione di Sesto San Giovanni.  

 
P.to. 8) Proposta di analisi accordo di contitolarità - Analisi e Discussione 
L’analisi dell’accordo di contitolarità viene rinviata alla riunione successiva.  
 
Terminati i punti all’ordine del giorno il presidente inoltra due punti richiesti da Cesare Seregni  
 
Il primo riguarda un progetto di ERSAF, in merito alla creazione di vasche di laminazione sul percorso 
del Lambro, da Monza sud a Melegnano nord. Nel documento condiviso da ERSAF, c’è una immagine 
che riporta l’ipotesi di lavoro del ponte ciclopedonale che è diverso da quello previsto della 
Biopiattaforma. Seregni chiede se si può approfondire.  
Secondo Scaglione e Colle probabilmente Ersaf ha utilizzato una versione superata del progetto iniziale. 
Gruppo CAP chiede a Seregni di inviare il documento di ERSAF in modo che possano verificare ed 
eventualmente contattare se necessario Ersaf, per fare presente l’errore.  
 
Il secondo tema riguarda la piantumazione e la mancanza di risposte da parte del Comune di Sesto San 
Giovanni con cui da tempo erano avviati contatti e richieste formali. Seregni chiede quindi di poter 
avere risposte da parte del Comune in merito a questo tema e di poter poi procedere alla 
piantumazione degli alberi.  
 
In chiusura della riunione Federico Pogliaghi, (rappresentante del Comune di Sesto San Giovanni), 
comunica che è stato nominato il nuovo rappresentante della Consulta dell’ambiente del Comune di 
Sesto San Giovanni e che tale scelta è stata condivisa da tutti i membri della Consulta stessa; si tratta di 
Gabriele Tromboni, rappresentante dell’associazione Condomini rifiuti zero che prenderà il posto di 
Benvenuto (precedentemente eletto) dal prossimo RAB di dicembre. 
Il presidente ringrazia Benvenuto Gonzio per la disponibilità e il lavoro attivo e costante svolto in questi 
anni nel RAB. 
 
La riunione si chiude alle ore 20.00 
 
(Massimiliano Corraini) 

    Presidente RAB 

 

 


